



UNIVERSIDAD ■ FACULTAD DE FILOLOGÍA

Salamanca estrecha lazos con Brasil con un gran congreso sobre portugués

■ En el encuentro, que arrancó ayer, se presentan 200 comunicaciones de expertos procedentes de veinte universidades brasileñas y de centros de Portugal y África

R.D.L.

La Facultad de Filología de la Universidad de Salamanca inició ayer el I Congreso Internacional "La lengua portuguesa", el mayor y más destacado encuentro sobre la lusofonía, ya que da cabida a expertos no sólo de Portugal y Brasil, sino también de los países africanos que hablan portugués.

Salamanca estrecha así sus lazos con Brasil a través del ámbito de la lengua. Expertos procedentes de 20 universidades brasileñas participan en el congreso en el que se llevarán a cabo 200 comunicaciones, lo que pone de manifiesto la gran capacidad de atracción del encuentro en su primera edición, contando con representantes de las embajadas de Cabo Verde y Angola.

La lección inaugural corrió a cargo del poeta y crítico literario Gilberto Mendonça Teles, que destacó la importancia de la unidad lingüística en Brasil, ya que a diferencia de España "se habla con distintos acentos, pero sin dialectos", lo que potencia la lengua portuguesa en un país que, subrayó, cuenta con 200 millones de personas y un territorio de ocho millones de kilómetros cuadrados.

En este sentido, el director del Centro de Estudios Brasileños, Ignacio Berdugo, hizo hincapié en el importante peso del mundo luso en la Universidad de Salamanca. "Desde hace al menos diez años la Universidad de Salamanca tiene una apuesta estratégica por Brasil", recordó Berdugo y afirmó que el siglo XXI es el siglo de Brasil por el peso político que tiene en América Latina y dentro del mundo, "si queremos estar en América hay que estar en Brasil", añadió.

Haciendo alusión a las antiguas relaciones existentes entre



Representantes de Angola, Cabo Verde y Brasil con el decano de Filología, el rector, el alcalde y Ángel Marcos. /BARROSO

Salamanca y el mundo portugués, el director del congreso y profesor de la Facultad de Filología, Ángel Marcos de Dios, aseguró que decenas de miles de portugueses se han formado en Salamanca y también lo hicieron los primeros médicos brasileños.

El objetivo de la Universidad es fomentar esa buena relación, según comentó el rector Daniel Hernández Ruipérez, y el alcalde Alfonso Fernández Mañueco ofreció la ciudad como lugar de encuentro. "Salamanca es una ciudad en la que se defiende la lengua como vehículo para mostrar lo que somos", señaló Mañueco.

Nueva materia de rumano

Hace medio siglo, la Facultad de Filología de Salamanca fue la primera en poner en marcha un departamento de lengua portuguesa que, según comentó el decano Vicente González, luego han tenido que defender duramente para evitar su desaparición. Además, la Universidad de Salamanca puede presumir de contar con una Facultad de Filología en la que se pueden estudiar hasta 23 lenguas y el decano confía en poder ampliar esta oferta el próximo curso con rumano.

Según explica González, la Embajada Rumana ha ofrecido a la Facultad de Filología la posibilidad de contar con un profesor invitado de rumano, de forma que el decano confía en poder ofrecer esta lengua, como optativa, a partir del próximo curso, retomando una docencia que ya se impartió en la Universidad de Salamanca a mediados del pasado siglo. Igualmente, están en negociaciones con Brasil para contar con un profesor de portugués-brasileño.